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Empresa falou que 
busca impedir que 
haja interrupção das 
atividades no país

A Starlink, de Elon Musk, 
disse que “está fazen-
do o possível” para 
garantir que os ser-

viços da empresa no Brasil 
não sejam interrompidos. A 
manifestação foi feita em sua 
conta na rede social X, também 
de propriedade de Musk, na 
quinta-feira (29).

A empresa é alvo de um 
pedido de bloqueio de con-
tas financeiras por parte do 
ministro Alexandre de Moraes, 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF). A decisão foi tomada 
como forma de garantir o pa-
gamento de multas impostas 
pelo STF ao X.

“Infundada”
Na manifestação, a Starlink 

também disse que a ordem 
de Moraes é infundada ao 
responsabilizar a empresa pe-
las multas — que diz serem 
inconstitucionais — contra o 
X. A empresa também disse 
que pretende tomar medidas 
legais a respeito.

“Esta ordem é baseada em 
Assim como o X, a Starlink também é de propriedade de Elon Musk

Últimas
Starlink diz que decisão de Moraes para 
interromper serviço no Brasil é “infundada”
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uma determinação infunda-
da de que a Starlink deve 
ser responsável pelas multas 
cobradas — inconstitucional-
mente — contra X”, comen-
tou a empresa. “Ela foi emi-
tida em segredo e sem dar 
à Starlink qualquer um dos 
devidos processos legais ga-
rantidos pela Constituição do 
Brasil. Pretendemos abordar o  
assunto legalmente”.

Segundo a Starlink, seus 
serviços estão “conectando 
mais de 250 mil clientes no 
Brasil — da Amazônia ao Rio de 
Janeiro — incluindo pequenas 
empresas, escolas e socorris-
tas, entre muitos outros”.

Nesta quinta-feira (29), 
Musk voltou a atacar Moraes. 
“O tirano, Alexandre, é ditador 
do Brasil. Lula é seu cachor-
rinho de colo”, escreveu em 
seu perfil.

Esta não é a primeira vez que 
Musk faz ataques ao ministro. 
Horas antes, ele criticou Mora-
es depois de o magistrado ter 
ordenado que o empresário 
indicasse o novo represen-
tante da plataforma no Brasil 
sob pena de suspensão da 
rede social.

A intimação do ministro foi 
feita por meio de uma pu-
blicação no perfil oficial do 
STF no próprio X, na noite de 
quarta-feira (28)..

Divulgação
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A Petrobras vai investir R$ 500 milhões na compra de cinco novos supercomputado-
res, com o objetivo de manter competitividade no mercado. O anúncio foi feito nesta 
quinta-feira (29) pela empresa, que há quatro anos é líder em capacidade computacional 
na América Latina, de acordo com o ranking Top500.org, que avalia os maiores High 
Performance Computer (HPCs) do mundo.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O Ministério da Saúde investiga uma morte suspeita por febre do Oropouche no 
Paraná. Segundo o secretário adjunto da Secretaria de Vigilância em Saúde, Rivaldo 
Venâncio, embora o óbito tenha sido notificado em solo paranaense, trabalha-se 
com a hipótese de que o local provável da infecção seja o estado de Santa Catarina.

Editorial

Vai começar hoje 
a maratona de pro-
gramação eleitoral 
gratuita na televisão 
e no rádio em todo 
o Brasil. Políticos de 
todos os estados vão 
invadir as casas dos 
brasileiros para, su-
postamente, apre-
sentarem propostas.
Além do custar caro 

ao contribuinte, um 
político ainda tem na 
mão o uso da conces-
são pública que ga-
rante aos meios de 
comunicação que a 
informação seja de-
mocrática. Talhada 
por eles mesmos, a 
divisão do bolo não 
é justa.
O Ministério Público 

Eleitoral, partidos, fe-
derações, coligações, 
candidatas e candida-
tos podem represen-
tar perante a Justiça 
Eleitoral contra a pro-
paganda irregular.
Qualquer cidadão 

também pode fazer 
uma denúncia no apli-
cativo Pardal. A pla-
taforma é gratuita e 

pode ser encontrada 
nas lojas virtuais.
Quem tem mais 

mandato e mais di-
nheiro, acaba fican-
do com mais tempo. 
Apesar da internet e 
das redes sociais, ain-
da é na TV e no rá-
dio que a maioria dos 
eleitores têm acesso 
aos candidatos. Por 

se tratar de eleição 
municipal, ainda há o 
contato mais próximo 
quando a disputa é 
para ver quem será o 
vereador eleito.
Mas a verdade é que 

a distância entre o po-
lítico e o eleitor é tão 
grande quanto tentar 
escalar a altura de uma 
antena de TV.

NA TV e no rádio  

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

Celebramos, neste mês, 
o Dia Nacional da Habita-
ção, que ocorreu em 21 de 
agosto, uma data que entra 
para o nosso calendário 
com importância adicional, 
pela atenção especial que 
tem sido dada à área pelo 
governador Wilson Lima. 

O acesso à moradia dig-
na tem sido tratado como 
prioridade, na atual ad-
ministração. Os números 
dizem tudo. De 2019 para 
cá, 23.526 famílias foram 
beneficiadas, sendo 5.181 
atendidas com soluções 
de moradia e 18.345 com 
regularização fundiária, 
garantindo segurança ju-
rídica para quem vivia em  
áreas irregulares. 

Das 5.181 famílias aten-
didas com soluções de 
moradia, foram 2.415 de 
maneira já definitiva e 2.766 
no modelo transitório (em 
forma de apoio temporá-
rio, enquanto aguardam o 
novo lar). O modelo transi-
tório é uma forma de tirar 
as pessoas da situação de 
vulnerabilidade, como as 
que vivem em áreas de 
alagação, para garantir, de 
imediato, um local seguro 
e com infraestrutura e sa-
neamento adequados, en-
quanto a moradia definitiva 
fica pronta ou é adquirida 
pelo estado.

Nesse período de cinco 
anos, o Governo do Amazo-
nas realizou, aproximada-
mente, 55.358 pagamentos 
relacionados a moradias de-
finitivas e transitórias, entre 
indenizações, auxílios, bô-
nus e bolsa moradia, além 
de regularização fundiária 
e títulos definitivos de pro-
priedade. Ações que, hoje, 
estão sob o guarda-chuva 
do Amazonas Meu Lar, o 
maior programa habitacio-
nal já realizado no estado, 
com investimentos estima-
dos em R$ 4,7 bilhões.

O programa tem a meta 
de alcançar 24 mil soluções 
de moradia para a popula-
ção de baixa renda, sendo 
22 mil novas unidades ha-
bitacionais, e mais a regu-
larização de 33 mil imóveis 
e terrenos. Um passo de 
fundamental importância 
para garantir o acesso das 
pessoas de baixa renda à 
moradia e, com isso, reduzir 
ainda mais o déficit habi-
tacional no Estado. 

O programa é executa-
do pela Secretaria de De-
senvolvimento Urbano e 
Metropolitano (Sedurb), 
Unidade Gestora de Pro-
jetos Especiais (UGPE), Su-
perintendência Estadual de 
Habitação (Suhab) e Secre-
taria de Estado das Cidades 
e Territórios (SECT).

Com o Amazonas Meu 
Lar, o leque de oportuni-
dades se ampliou, seja pela 
construção de residenciais e 
assentamentos de famílias 
de áreas de risco, através de 
programas como o Social e 
Ambiental de Manaus e In-
terior (Prosamin+) e Sane-
amento Integrado (Prosai), 
como também por finan-
ciamento e construção de 
imóveis em parceria com 
o Minha Casa Minha Vida, 
do Governo Federal.

As ações do Amazonas 
Meu Lar estão sendo reali-
zadas na capital e também 
no interior, onde vem sen-
do executado o Prosai, já 
concluído em Maués e ini-
ciando em Parintins, com a 
perspectiva, no município, 
de construção de 504 uni-
dades habitacionais. Além 
disso, o Governo do Estado 
também tem entrado como 
parceiro das prefeituras na 
construção de residenciais. 
É o caso do que ocor-
re em Tefé e São Gabriel  
da Cachoeira. 

Em Manaus, pelo Pro-
samin+, foi entregue no 
ano passado o Parque Re-
sidencial General Rodrigo 
Otávio, no bairro Japiim, 
zona sul, que já recebeu 32 
famílias reassentadas das 
comunidades da Sharp, 
na zona leste, e Manaus 

Acesso à moradia digna: um direito de todo cidadão 
2000, zona sul, áreas de 
abrangência do progra-
ma. Está em andamento 
a construção do segundo 
conjunto habitacional do 
Prosamin+, o Residencial 
Maués, na Cachoeirinha, 
zona sul.

Pelo Amazonas Meu Lar, 
o Governo do Estado tam-
bém já entregou, em abril 
deste ano, o Residencial 
Ozias Monteiro II, no bairro 
Cidade Nova, zona norte, 
beneficiando 192 famílias. 
E, em breve, assina contra-
to com a Caixa Econômica 
Federal, para construção 
do primeiro residencial em 
parceria com o Minha Casa, 
Minha Vida, para atender 
as famílias elegíveis que se 
inscreveram no Amazonas 
Meu Lar. 

A portaria do Ministério 
das Cidades autorizando a 
contratação do empreen-
dimento já foi publicada 
no Diário Oficial da União 
(DOU), em 08 de agosto. 
Os recursos utilizados se-
rão do Estado e do Fundo 
de Arrendamento Familiar 
(FAR). O conjunto habi-
tacional terá 48 aparta-
mentos e será erguido no 
bairro Novo Aleixo, na zona 
norte de Manaus, em ter-
reno do Estado doado à  
Caixa Econômica. 

O Governo do Amazonas 

complementará com um 
subsídio de R$ 1,1 milhão 
os recursos do FAR, que 
são da ordem de R$ 8,1 
milhões. O complemento 
é uma forma de garantir a 
viabilidade do empreendi-
mento, considerando o alto 
custo das obras no Estado. 
A empresa que irá construir 
o residencial Novo Aleixo já 
foi selecionada, por meio 
de edital de chamamento 
público realizado pela Se-
durb e Suhab. 

Mais outros cinco em-
preendimentos, que juntos 
somam 677 unidades habi-
tacionais, foram inscritos 
na linha do FAR, através do 
programa Amazonas Meu 
Lar. São eles: Amazonas 
Meu Lar 1, na Compen-

sa, com 256 unidades; o 
Amazonas Meu Lar 2, no 
Tarumã, com 192; o Ama-
zonas Meu Lar 3, no Centro 
(antigo prédio da Receita 
Federal), com 85; o Amazo-
nas Meu Lar 4, no Alvorada, 
com 64; e o Amazonas Meu 
Lar Petrópolis, com 32.

Como se pode ver, o rit-
mo de trabalho promete 
ser intenso e os resultados 
são promissores. Ter uma 
moradia, além de ser um 
direito fundamental asse-
gurado pela Constituição 
brasileira, representa a rea-
lização do sonho de muitas 
famílias, o sentimento de 
pertencimento e de digni-
dade, a segurança e tran-
quilidade de ter um teto 
para viver e criar os filhos. 

Foto: Tiago Corrêa
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Cidades

Foram investidos mais 
de R$ 15,8 milhões na 
compra de 3,7 mil to-
neladas de alimentos 
dos municípios afeta-
dos pela estiagem

O Governo do Ama-
zonas, por meio 
da Secretaria de 
Estado de Produ-

ção Rural (Sepror), adquiriu 
aproximadamente 3,7 mil to-
neladas de alimentos oriun-
dos da agricultura familiar 
de 56 municípios que estão 
em situação de emergência 
causada pela seca que atinge 
os rios.

A ação faz parte do Pro-
grama de Aquisição de Ali-
mentos (PAA), do Governo 
Federal, coordenado pela 
Sepror no Amazonas. Ao 
todo, foram investidos mais 
de R$ 15,8 milhões na com-
pra de alimentos da agricul-
tura familiar, beneficiando 
1.103 agricultores desses  
56 municípios.

O secretário da Sepror, Da-
niel Borges, afirma que o PAA 
compra o alimento direto 
do agricultor familiar, com o 
apoio do Instituto de Desen-
volvimento Agropecuário e 
Florestal Sustentável (Idam), 
para serem entregues para 
entidades socioassistenciais, 
visando atender pessoas em 
situação de vulnerabilidade 
social e nutricional.

“Com o PAA conseguimos 

Programa de Aquisição de Alimentos (PAA), do Governo Federal, coordenado pela Sepror no Amazonas

DIVULGAÇÃO/SEPROR

Governo do AM adquire alimentos de 
agricultores familiares de 56 municípios

atender esses municípios, 
comprando o alimento di-
reto do agricultor por um 
valor justo. Essa é a de-
terminação do governador 
Wilson Lima, trabalhar por 

ranga, Canutama, Carauari, 
Careiro, Careiro da Várzea, 
Coari, Codajás, Envira, Eiru-
nepé, Fonte Boa, Guajará, 
Humaitá, Ipixuna, Iranduba, 
Itacoatiara, Itamarati, Itapi-
ranga, Japurá, Jutaí, Lábrea, 
Manaquiri, Manaus, Ma-
nacapuru, Manicoré, Ma-
raã, Nova Olinda do Norte, 
Novo Airão, Novo Aripua-
nã, Parintins, Pauini, Presi-
dente Figueiredo, Rio Preto 
da Eva, Santo Antônio do 
Içá, São Paulo de Olivença, 
São Sebastião do Uatumã, 
Silves, Tabatinga, Tapauá, 
Tefé, Tonantins, Uarini,  
Urucará, Urucurituba.

PAA
O Programa tem o obje-

tivo de comprar alimentos 
da agricultura familiar, va-
lorizando o produtor rural 
do Amazonas, destinando os 
alimentos para as instituições 
socioassistenciais, benefi-
ciando famílias em vulnera-
bilidade social e nutricional.

No biênio 2023/2024 se-
rão injetados R$ 18,1 mi-
lhões para a compra de 71 
produtos entre hortifruti, 
produtos processados, pro-
dutos de origem animal e 
pescado e/ou piscicultura, 
de produtores rurais de todo 
o estado, nos 56 municípios 
do estado.

Segundo o boletim divul-
gado na quarta-feira (28/08), 
pelo Governo do Amazonas, 
os 62 municípios do estado 
foram decretados em situa-
ção de emergência, devido 
à seca dos rios.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

aqueles que mais precisam 
neste período difícil devido à 
estiagem, contribuindo com 
a produção local de cada 
município e a renda dos 
produtores rurais, garan-

tindo a segurança alimen-
tar da população”, ressalta  
Daniel Borges.

Municípios atendidos 
que estão em situação de 
emergência com a atuação 

do PAA: Alvarães, Amaturá, 
Anamã, Anori, Apuí, Atalaia 
do Norte, Autazes, Barrei-
rinha, Benjamin Constant, 
Beruri, Boa Vista do Ramos, 
Boca do Acre, Borba, Caapi-

Adaf lança campanha em 
supermercado da zona sul de Manaus

JOUBERT LIMA E ANNYELLE BEZERRA/ADAF

Com o slogan “Carne clandestina: saúde em risco”, ação busca alertar a 
população sobre os perigos de consumir carne ilegal

A Agência de Defesa Agrope-
cuária e Florestal do Estado do 
Amazonas (Adaf) lançou, nesta 
quinta-feira (29/08), uma cam-
panha de combate à clandes-
tinidade. A ação, que aconte-
ceu na sede do supermercado 
Baratão da Carne, localizado 
na Avenida Rodrigo Otávio, na 
zona sul de Manaus, e será es-
tendida aos demais municípios 
do estado, tem como slogan 
“Carne clandestina: saúde em 
risco”, e busca alertar os ama-
zonenses sobre os riscos do 
consumo de carne ilegal.

O supermercado Baratão 
da Carne foi escolhido para 
sediar a abertura da campa-
nha por integrar a lista de 145 
estabelecimentos com Servi-
ço de Inspeção Estadual (SIE-
-AM) ativo, ou seja, está apto 
a vender carne regularizada 
e de acordo com as normas 
higiênico-sanitárias previstas 
pelo Ministério da Agricultura 
e Pecuária (Mapa).

O diretor-presidente da 
Adaf, José Omena, destaca 
que o foco principal da cam-
panha é o risco do consumo 
de carne clandestina para a 
saúde humana, mas a ile-
galidade afeta outros pon-
tos. “Não podemos esquecer 
que a clandestinidade tem 
impacto econômico e afeta 
diretamente o bem-estar dos 
animais, já que o abate não 
segue os mesmos protocolos 
adotados nos estabelecimen-

COMBATE À CLANDESTINIDADE

tos certificados, causando 
desconforto e sofrimento 
para o animal”, pontuou.

A clandestinidade de pro-
dutos de origem animal, 
em especial a carne, está 
diretamente relacionada ao 
surgimento de quadros de 
intoxicação alimentar, ver-
minoses e até zoonoses na 
população. Entre estas en-
fermidades estão: a Teníase, 
causada por parasitas como 
o Taenia saginata ou Taenia 
solium; a Brucelose, conside-
rada uma doença grave; e a 
Tuberculose, doença crônica 
e de evolução lenta.

Para garantir a saúde da sua 
família, o consumidor deve 
estar atento à procedência 
dos alimentos que compra e 
leva à mesa. No Amazonas, a 

Adaf é o órgão responsável 
por registrar agroindústrias 
de produtos cárneos e cer-
tificar a carne que chega ao 
mercado estadual.

O trabalho inicia muito an-
tes do produto ser fabricado. 
Isso porque o estabelecimen-
to interessado em manipular 
alimentos de origem animal 
precisa submeter o projeto do 
seu empreendimento à autar-
quia, assim como ser aprova-
do em vistorias presenciais.

Obtido o selo de Serviço 
de Inspeção Estadual (SIE-
-AM), o estabelecimento tem 
o compromisso de seguir 
todas as normas higiênico-
-sanitárias previstas em lei e 
necessárias para disponibili-
zar produtos seguros para a  
saúde humana.

Governo do Amazonas inicia obra de 
pavimentação do sistema viário de Tapauá

DIVULGAÇÃO/SEINFRA

Obra faz parte do programa Asfalta 
Amazonas que visa melhorar a 
mobilidade no estado

O Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Estado de Infraestrutura 
(Seinfra), deu início à obra 
de recuperação e pavimen-
tação de ruas da segunda 
etapa do sistema viário de 
Tapauá (a 449 quilômetros 
de Manaus).

Com investimento de R$ 
8,98 milhões, a obra con-
templa a realização de ser-
viços de terraplenagem, 
pavimentação, drenagem e 
sinalização em 15 ruas do 
município, totalizando 3,78 
quilômetros de vias.

Serão beneficiadas as ruas 
Dona Maura 1 e 2, Aluízio 
Januário, Professora Marezi-

ASFALTO EM TAPAUÁ

ta, Sebastião Paiva, Manoel 
Nascimento, Jó de Andrade, 
Tiradentes, as ruas Projetada 
1, 2 e 3 e via de acesso à ter-
melétrica, além das travessas 
Vitalina Maia e Sebastião 
Paiva, bem como a Avenida 
Presidente Costa e Silva.

Nesta etapa, estão em 
andamento os serviços de 
terraplenagem na travessa 
Vitalina Maia e na via de 
acesso à termelétrica.

De acordo com o secretário 
da Seinfra, Carlos Henrique 
Lima, uma das metas da atu-
al gestão é a promoção de 
melhorias através de obras 
de infraestrutura, que muda-
rão positivamente a vida de  

cada cidadão.
“Promover a mobilidade 

urbana é uma de nossas 
metas enquanto Secretaria 
de Infraestrutura do Estado. 
E temos trabalhado para le-
var o maior número de obras 
aos municípios, promoven-
do mais qualidade de vida e 
uma trafegabilidade segura 
e digna a toda a população”, 
destacou o titular da Seinfra.

Localizado na calha do rio 
Purus, o município de Ta-
pauá conta com uma popu-
lação de 19.599 habitantes, 
segundo dados atualizados 
do Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE), 
referentes ao Censo de 2022.



PC-AM investiga linchamento de 
homem ocorrido em via pública

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por 
meio da Delegacia 
Especializada em 

Homicídios e Sequestros 
(DEHS), está investigando 
as ações de motociclistas 
envolvidas no linchamento 
de Jones Mota Lopes, de 
55 anos. O crime ocorreu na 
madrugada de quarta-feira 
(28/08), por volta da 1h, na 
avenida Autaz Mirim, bairro 
Tancredo Neves, zona leste 
de  Manaus.

Três homens foram iden-
tificados como participan-
tes diretos na ação: Klinger 
Luan Ferreira Costa, conhe-
cido como “Ferreirinha” 
ou “Pestinha”; Francisco 
de Oliveira Galvão Neto; 
e Ayan Ferreira de Souza. 
Eles estão com as prisões 
temporárias decretadas, e 
as diligências estão em an-
damento para capturá-los.

Em coletiva de imprensa, 
o delegado Ricardo Cunha, 
titular da DEHS, destacou 
que o caso ganhou pro-
porções após um vídeo 
do linchamento, com ce-
nas grotescas e de extrema 
violência, circular nas redes 
sociais. No vídeo, a vítima 
é brutalmente espancada 
por vários motociclistas.

“Na ocasião, o homem foi 
retirado de seu veículo e 
espancado até a morte, sem 
chance de se defender. Toda 
a ação criminosa foi filma-
da, e as imagens ganharam 
repercussão nacional. Essas 
filmagens facilitaram a in-
vestigação, permitindo que 
identificássemos três en-
volvidos. Vamos trabalhar 
de forma ágil e meticulosa 
para prendê-los, e eles res-

ponderão por seus crimes”, 
afirmou Ricardo Cunha.

Investigação
Segundo a delegada De-

borah Barreiros, adjunta da 
DEHS, com o auxílio da 
população na divulgação 
das imagens, foi possível 
identificar os três princi-
pais autores do crime. Logo 
após o ocorrido, as equipes 
policiais iniciaram buscas 
nos supostos endereços 
dos suspeitos.

Os três principais au-
tores da ação crimi-
nosa foram identifi-
cados e tiveram suas 
prisões temporárias 
decretadas

SSP-AM assina Plano Tático Integrado 
da Operação Festival de Cirandas 2024

A Secretaria de Estado de Se-
gurança Pública do Amazonas 
(SSP-AM) e os órgãos integra-
dos assinaram, na quarta-feira 
(28/08), o plano de operação 
para o Festival de Cirandas de 
Manacapuru 2024. O docu-
mento norteia as ações que 
serão realizadas durante todo o 
evento, que começa nesta sex-
ta-feira (30/08), na Princesinha 
do Solimões (a 68 quilômetros 
de Manaus).

A assinatura foi realizada 
durante reunião, no auditório 
do 9ª Batalhão de Polícia Mili-
tar (BPM). Durante o encontro 
foi definida a atuação de cada 
órgão no decorrer do evento, 
a fim de garantir a segurança 
dos brincantes. Ainda durante 
o encontro, o Centro Integrado 
de Comando e Controle Local 
(CICC-L) foi ativado, e é a partir 
da unidade que todas as ativida-
des realizadas durante o evento 
serão monitoradas.

Todos os órgãos que com-
põem o colegiado tanto da esfera 
estadual, quanto do município 
de Manacapuru e representantes 
do Poder Judiciário assinaram 

PC-AM prende principal suspeita 
da morte de babá em Manaus

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio da 
Delegacia Especializada 
em Homicídios e Seques-
tros (DEHS), prendeu na 
noite de quarta-feira 
(28/08), Camila Barroso 
da Silva, de 33 anos. Ela 
é a principal suspeita de 
envolvimento na morte 
da jovem Geovana Costa 
Martins, de 20 anos, que 
era babá de seu filho.

O corpo de Geovana foi 
encontrado, no dia 20 de 
agosto, em uma área de 
mata do bairro Tarumã, 
zona oeste de  Manaus, 
e identificado pela família 
no domingo (25/08). A jo-
vem estava desaparecida 
desde o dia 19 de agosto.

Em coletiva de impren-
sa na sede da DEHS, o 
delegado Ricardo Cunha 
informou que a prisão 
da principal suspeita do 
crime ocorreu quatro dias 
após o início das investi-
gações. Em curto espaço 
de tempo, foi possível 
identificar duas pessoas 

com participação dire-
ta na morte de Geova-
na. No entanto, as in-
vestigações ainda estão  
em andamento.

“A jovem foi morta de 
forma bárbara e cruel, 
com sinais de espanca-

“Estamos divulgando es-
sas informações de manei-
ra responsável para evitar 
que pessoas inocentes se-
jam prejudicadas. Durante 
as investigações, identifi-
camos a participação de 
Klinger Luan, Francisco e 
Ayan, que são os principais 
suspeitos até o momento. 
As imagens mostram, além 
do crime, a destruição do 
patrimônio da vítima”, rela-
tou Deborah Barreiros.

A delegada ressaltou que a 

A delegada ressaltou que 
a polícia e a sociedade 
não podem compactuar 
com esse tipo de violência

polícia e a sociedade não po-
dem compactuar com esse 
tipo de violência. Agora, o 
foco é prender os autores, 
realizar os procedimentos 
cabíveis e aplicar a lei de 
maneira correta e civilizada.

Denúncias
A PC-AM ressalta que 

qualquer informação que 
possa ajudar na localização 
de Klinger Luan Ferreira Cos-
ta, Francisco de Oliveira Gal-
vão Neto e Ayan Ferreira de 

Souza deve ser comunicada 
pelos números (92) 98118-
9535, disque-denúncia da 
DEHS, ou 181, da Secretaria 
de Estado de Segurança Pú-
blica (SSP-AM).

“Deixamos abertos os 
canais de comunicação 
da DEHS para que a po-
pulação nos auxilie na 
localização desses sus-
peitos. A identidade do 
informante será mantida 
em total sigilo”, enfatizou 
a delegada Barreiros.

MANACAPURU

o Plano Tático Integrado (PTI). 
O chefe do Departamento de 
Gestão Integrada da SSP-AM, 
tenente-coronel Alisson Botelho, 
ressaltou a importância do tra-
balho integrado entre os órgãos.

“Nós já estamos aqui na ci-
dade de forma definitiva para a 
organização e bom andamento 
de todo o evento. A Secretaria 
de Segurança trouxe para cá 
toda a estrutura do CICC, que 
já está operando no status de 
sobreaviso e é a partir dele que 
iremos realizar nossas reuni-
ões diárias para monitorarmos 

A assinatura contou com a presença de representantes dos órgãos es-
taduais, municipais e do Poder Judiciário

mento e tortura, o que 
chocou a nossa socieda-
de e nos motivou ainda 
mais a dar uma resposta 
à população e aos fami-
liares, e responsabilizar 
todas as pessoas envolvi-
das”, afirmou Cunha.

MORTE BARBARA

Prisão ocorreu quatro dias após o início das investigações

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/PF

ERLON RODRIGUES/PC-AM
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Cinco pessoas 
são presas 
por crimes 
ambientais 
em Manaus 
e Região 
Metropolitana

EM 24 HORAS

Em 24 horas, cinco pessoas 
suspeitas de prática de crimes 
ambientais foram presas em  
Manaus e em Manacapuru (a 
68 quilômetros da capital). As 
prisões ocorreram durante ações 
distintas realizadas pela Polícia 
Militar do Amazonas (PMAM), 
por meio do Batalhão de Policia-
mento Ambiental (BatAmb), no 
escopo da operação Tamoiotatá 
– Ação Região Metropolitana.

O reforço na operação Ta-
moiotatá na Região Metropoli-
tano cumpre uma determinação 
do Governo do Amazonas, que 
tem intensificado as ações de 
combate aos crimes ambientais 
em todo o estado. Essas ações 
resultaram, entre os dias 30 de 
abril até a terça-feira (27/08), na 
prisão de 168 pessoas.

Deste total, somente nas úl-
timas 24 horas, cinco pessoas 
foram presas. Três delas, sendo 
três homens com idades entre 
38 e 51 anos, foram presas no 
bairro Tarumã, na zona oeste de 
Manaus. O trio foi flagrado pelas 
equipes do Batalhão Ambiental 
realizando terraplanagem em 
uma área de preservação per-
manente. 

No local, foram apreendidos 
uma retroescavadeira e um 
caminhão. Durante vistoria no 
canteiro de obras, foi encontrada 
uma motosserra. Todo material 
foi encaminhado junto com os 
suspeitos para o 19º Distrito In-
tegrado de Polícia (DIP).

Manacapuru
Em Manacapuru, na Região 

Metropolitana, outros dois sus-
peitos foram presos. A primeira 
prisão, de um homem, 36, foi 
registrada por volta das 10h30, 
em uma olaria, na estrada Bela 
Vista, localizada no quilômetro 
55, da rodovia AM-070.

No local, o responsável pelo 
empreendimento estava manu-
seando lenha e argila sem a docu-
mentação de órgãos ambientais. 

todo o Festival e, em caso de 
qualquer intercorrência, pode-
remos de forma célere dar uma 
resposta imediata”.

O Festival de Ciranda
O Festival de Ciranda é or-

ganizado pelas agremiações e 
conta com o apoio da Secretaria 
de Cultura e Economia Criativa 
e da prefeitura de Manacapuru. 
As apresentações acontecem no 
Parque do Ingá, o Cirandódro-
mo. Este ano o evento acontece 
entre os dias 30 de agosto e 1º 
de setembro. 
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Além disso, outros 70 mi-
nutos são reservados diaria-
mente para inserções curtas, 
de 30 ou 60 segundos, dis-
tribuídas ao longo da pro-
gramação. Deste tempo, 
42 minutos são destinados 
aos candidatos a prefeito e 
nos outros 28 minutos são 
apresentados os candidatos  
a vereador.

Como o tempo é dividido 
entre os partidos

Tanto a propaganda em 
rede (bloco) quanto o tem-
po de inserções são divididos 
entre os partidos uma parte de 
forma igualitária (10%) e outra 
de acordo com a representa-
ção das legendas na Câmara 
dos Deputados (90%).

Além disso, para terem 

direito à propaganda elei-
toral gratuita as agremia-
ções precisam ter cumprido 
um dos critérios da cláusula  
de barreira.

Partidos devem observar 
regras como distribuição 
proporcional do tempo para 
mulheres e pessoas negras

Os partidos, coligações e 
federações têm autonomia 
para definir como o tempo 
será dividido entre os seus 
candidatos. Entretanto, a le-
gislação prevê que essa di-
visão seja proporcional para 
candidaturas de mulheres e 
pessoas negras conforme o 
total de pessoas destes gru-
pos inscritas pelo partido.

A exibição da propa-
ganda no horário eleitoral 
gratuito em rádio e TV vai 

de 30 de agosto a 3 de ou-
tubro. A contagem é feita 
considerando-se os 35 dias 
anteriores à antevéspera  
do 1º turno.  

Em municípios onde ha-
verá 2º turno, a propaganda 
em rádio e televisão ocorrerá 
de 11 a 25 de outubro.  

Prestação parcial de con-
tas  

Partidos, candidatas e 
candidatos deverão enviar 
à Justiça Eleitoral (JE), de 9 a 
13 de setembro, a prestação 
parcial de contas, pelo Siste-
ma de Prestação de Contas 
Eleitorais (SPCE). 

A divulgação da prestação 
parcial de contas, com os 
nomes, o CPF ou o CNPJ dos 
doadores e dos respectivos 

 Começa hoje a ma-
ratona de programas 
dos candidatos que 
querem voto do elei-
tor em outubro

Inicia a partir desta sexta-
-feira (30) a propaganda 
eleitoral gratuita para as 
Eleições Municipais 2024, 

com transmissão diária até 
3 de outubro. Neste perío-
do, os partidos, coligações e 
federações têm um espaço 
garantido nas emissoras de 
rádio e televisão para divul-
gar seus candidatos aos car-
gos de prefeito, vice-prefeito 
e vereador.

Em  Manaus, David Almei-
da (Avante), Roberto Cidade 
(UB), Amom Mandel (Cida-
dania), Alberto Neto (PL), 
Marcelo Ramos (PT), Wilker 
Barreto (Mobiliza) e Gilberto 
Vasconcelos (PSTU) estão na 
disputa. Para a Câmara Mu-
nicipal de Manaus (CMM), 
são 41 vagas.

As eleições acontecem no 
dia 6 de outubro e, onde 
houver segundo turno, a 
votação ocorre no dia 27. 
No caso de segundo turno, 
o horário eleitoral gratuito 
será exibido entre 11 e 25 
de outubro.

Quando a propaganda 
eleitoral é exibida

Na disputa pelas prefeitu-
ras, os candidatos são apre-
sentados em blocos de 10 
minutos em dois momentos 
do dia — na televisão, eles são 
veiculados às 13h e às 20h30; 
no rádio, às 7h e às 12h.

Em Manaus, sete nomes buscam a vaga de prefeito da cidade pelos próximos 4 anos

Propaganda eleitoral começa sob 
forte expectativa em Manaus 

valores doados, será feita no 
dia 15 de setembro. 

Cerimônia de Assinatu-
ra Digital e Lacração dos 
Sistemas  

Até 16 de setembro, os 
sistemas eleitorais e os pro-
gramas de verificação de-
senvolvidos pelas entidades 
fiscalizadoras deverão estar 
lacrados, mediante apresen-
tação, compilação, assinatu-
ra digital e guarda das mídias 
pelo TSE, em Cerimônia de 
Assinatura Digital e Lacração 
dos Sistemas. 

Prisão de eleitores  
A partir de 21 de se-

tembro (15 dias antes 
do 1º turno), candidatas 
e candidatos não pode-

Indicado por Lula, Galípolo 
será sabatinado no Senado 

O presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula da 
Silva, decidiu pela indica-
ção do economista Gabriel 
Galípolo para comandar o 
Banco Central (BC). Ele vai 
substituir Roberto Campos 
Neto, que tem mandato até 
o fim deste ano. O anúncio 
foi feito nesta quarta-feira 
(28) pelo ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad.

A indicação de Galípolo 
para o cargo de presidente 
do Banco Central precisa 
passar pelo Senado. De 
acordo com Haddad, o go-
verno vai acertar com o pre-
sidente do Senado, Rodri-
go Pacheco, a melhor data 
para a sabatina do indicado 
na Comissão de Assuntos  
Econômicos (CAE).

Galípolo é atual diretor 
de Política Monetária do 
Banco Central. Ele foi sa-
batinado na CAE e sua in-
dicação confirmada no Ple-
nário do Senado em julho 
de 2023. Galípolo também 
foi secretário-executivo do 
Ministério da Fazenda no 
início da gestão de Haddad.

Autonomia
Roberto Campos Neto, 

atual presidente do BC, 

tomou posse em 2019, no 
início do governo do ex-
-presidente Jair Bolsonaro. 
Durante sua gestão, a lei 
da autonomia do Banco 
Central, que teve origem 
em projeto do senador 
Plínio Valério (PSDB-AM), 
entrou em vigor (Lei Com-
plementar 179, de 2021), 
garantindo mandatos de 
quatro anos para presiden-
te e diretores do órgão. Já 
no governo Lula, ele rece-
beu críticas pela política de 
juros, considerados altos.

LEGISLATIVO

Escolhido de Lula terá de passar 
pelo crivo dos senadores

Roberto Cidade firma compromisso 
com Carnaval de Manaus 

O candidato a prefeito 
de Manaus Roberto Cida-
de (União Brasil) firmou o 
compromisso de fortalecer o 
carnaval da capital durante 
reunião com dirigentes das 
escolas de samba na manhã 
desta quarta-feira (28/08). 
Lideranças de três associa-
ções que representam as 
agremiações dos Grupos Es-
pecial e de Acesso criticaram 
a condução da área cultural 
pela atual gestão municipal e 
entregaram uma pauta com 

propostas de melhorias.
As escolas de samba bus-

cam valorização e um plane-
jamento para resgatar o des-
file da capital amazonense e 
colocá-lo entre os principais 
do país. Uma das maiores 
críticas à atual gestão se 
refere à condução enviesa-
da da cultura, que priorizou 
eventos com artistas estran-
geiros em detrimento dos 
artistas e da cadeia da eco-
nomia criativa manauara. 
“É lamentável o que a atual 

gestão está fazendo. O que 
o atual prefeito fez com o 
carnaval de Manaus é um 
absurdo. Tenham certeza 
de que estou ao lado de 
vocês e vou ser parceiro, 
para colocar para funcionar 
de novo o carnaval”, disse 
Roberto Cidade.

Participaram do encontro 
o presidente da escola de 
samba Alvorada, Mário Jor-
ge, representado o Grupo 
Especial; o presidente do 
Grupo de Acesso Oficial de 

ELEIÇÕES

Roberto Cidade disse que vai reorganizar o apoio ao Carnaval se for eleito prefeito

rão ser presos, salvo no 
caso de flagrante delito.  
Já eleitoras e eleitores não 
poderão ser presos a partir 
de 1º de outubro (5 dias an-
tes do 1º turno), a não ser em 
caso de flagrante delito, em 
cumprimento de sentença 
judicial por crime inafiançá-
vel ou em razão de desres-
peito a salvo-conduto.  

Transporte de armas e 
munições  

De 5 a 7 de outubro (um 
dia antes e até um dia depois 
do 1º turno), fica proibido 
a colecionadoras, coleciona-
dores, atiradoras, atiradores, 
caçadoras e caçadores trans-
portar armas e munições em 
todo o território nacional. 

Em razão da possibilidade 
de 2º turno em diversos 
municípios, também não po-
dem circular armas e mu-
nições no período de 26 a 
28 de outubro em todo o 
território nacional.  

Realização das eleições  
As Eleições Municipais 

2024 ocorrerão em todo o 
país, excluindo-se o Distrito 
Federal e o arquipélago de 
Fernando de Noronha (PE).  

O 1º turno do pleito está 
marcado para 6 de outu-
bro; já o 2º turno será no 
dia 27 de outubro, caso ne-
cessário, em municípios com 
mais de 200 mil eleitoras  
e eleitores. 

A votação será aberta a 
partir das 8h, considerando-
-se o horário de Brasília, 
com encerramento às 17h.   
19 de dezembro é o último 
dia para a diplomação de 
eleitas e eleitos.

Divulgação

Divulgação

Cultura Popular, Dudson 
Carvalho; e o presidente da 
União das Escolas de Samba 
do Amazonas, Aluízio Junior. 
Dirigentes e integrantes das 
agremiações também esti-
veram na reunião. “Tem que 
trazer alguém diferente para 
agir diferente. Não tem con-
dições de termos um prefeito 
que tem preferencias cultu-
rais”, afirmou Mário Jorge.

“É preciso olhar com ca-
rinho para as escolas de 
samba que estão traba-
lhando nas comunidades, 
com costureiras, artesãos. 
Eu sou artista visual e sei a 
importância dessas escolas 
de samba para os artistas”, 
ressaltou Dudson Carvalho.

Presidente da Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(Aleam), Roberto Cidade é 
o candidato que construiu 
o maior arco de alianças 
desta eleição em Manaus. 
Além do União Brasil, fazem 
parte o Progressistas (PP), 
do candidato a vice, Coronel 
Menezes; o Republicanos, 
o Podemos, o Partido da 
Mulher Brasileira (PMB), o 
Partido da Renovação De-
mocrática (PRD) e o Partido 
Socialista Brasileiro (PSB).

Divulgação



Codam aprova R$ 596,2 milhões em investimento 
           para o Polo Industrial de Manaus

fazer o transbordo das cargas em 
caso de necessidade. E sábado 
sairá o segundo porto, Super 
Terminais, e os dois, a partir de 
segunda, estarão implantados 
em Itacoatiara”, revelou.

Destaques
Entre os projetos aprovados, 

destaca-se a proposta da Miche-
lin, que prevê a atualização de 
suas operações no Polo Industrial 
de Manaus (PIM) com um apor-
te de R$ 104,9 milhões, para a 
produção de câmaras de ar para 
pneumáticos de motocicletas e 

bicicletas, além de pneumáticos 
para bicicletas. O investimento 
da empresa deve resultar na 
criação de 27 novos empregos.

Também se destaca a Brainfar-
ma que investirá R$ 81,7 milhões 
na implantação de uma unidade 
para a produção de medicamen-
tos de uso humano, criando 30 
postos de trabalho. A Chint Smart 
Instrumentos do Brasil apresen-
ta um investimento de R$ 31,2 
milhões para a fabricação de 
registradores e medidores de 
energia elétrica, o que resultará 
em 213 novos empregos.

Por fim, a Livoltek investirá R$ 
22,9 milhões na diversificação de 
sua produção, com foco em mó-
dulos acumuladores com células 
eletroquímicas de íon lítio para 
estações de armazenamento de 
energia elétrica e estações de 
recarga para veículos elétricos 
ou híbridos, gerando 109 postos 
de trabalho.

Panorama do PIM
No evento, a Sedecti apre-

sentou um panorama do Polo 
Industrial de Manaus (PIM), con-
forme dados da Superintendên-

Economia

Com a aprovação dos 
projetos, vão ser ge-
rados 1.372 postos de 
trabalho, dos quais 
439 são de mão de 
obra remanejada de 
outras linhas já im-
plantadas

O Conselho de Desen-
volvimento do Estado 
do Amazonas (Codam) 
aprovou, nesta quinta-

-feira (29/08), na 309ª reunião 
ordinária, 42 projetos industriais, 
com investimentos estimados 
em R$ 596,2 milhões, gerando 
1,372 postos de trabalho, dos 
quais 439 são de mão de obra 
remanejada de outras linhas já 
implantadas. A solenidade foi 
presidida pelo titular da Secre-
taria de Estado de Desenvol-
vimento Econômico, Ciência, 
Tecnologia e Inovação (Sedecti), 
Serafim Corrêa, no auditório do 
Senai, Distrito Industrial, zona sul 
de  Manaus.

O secretário Serafim Corrêa 
afirmou que a aprovação desses 
42 projetos, sendo 12 de im-
plantação, 24 de diversificação 
e seis de atualização, reforça o 
compromisso com o crescimen-
to econômico e a geração de 
empregos na região. Na oportu-
nidade, ele destacou as medidas 
que estão sendo implantadas 
para não afetar o abastecimento 
e as exportações do PIM, como 
o monitoramento contínuo e 
portos provisórios.

“São 42 projetos em dois me-
ses, quase R$ 600 milhões em 
investimentos e quase 1.400 em-
pregos, portanto, demonstra a 
pujança do nosso Polo Industrial 
de Manaus. Em relação aos por-
tos temporários, o porto Chiba-
tão já está em Itacoatiara para 

A aprovação desses 42 projetos, reforça o compromisso com o crescimento econômico e a geração de empregos na região

Homenagens
Durante a 309ª reunião ordi-

nária do Codam, foram homena-
geadas três personalidades que 
contribuíram significativamente 
para o desenvolvimento da Zona 
Franca de Manaus.

Na ocasião, foram entregues 
placas de agradecimento pelos 
serviços prestados aos familia-
res de José dos Santos da Silva 
Azevedo, fundador e presidente 
da TV Lar, responsável por trazer 
a Yamaha para o Polo Industrial 
de Manaus (PIM); e de Nathan 
Lemos Xavier de Albuquerque, 
que desempenhou um papel 
crucial na introdução da Honda 
no PIM; além de uma homena-
gem entregue pessoalmente a 
Delile Guerra de Macedo, ex-
-secretário de Planejamento do 
Amazonas, ex-superintendente 
da Suframa e ex-presidente do 
Banco da Amazônia (Basa).

“Além das obras físicas, nós 
formamos o pessoal, os téc-
nicos que contribuíram com 
a nossa obra, que ainda hoje 
administram o Estado, as in-
dústrias e as empresas do Ama-
zonas. E a Zona Franca é um 
dos projetos mais importantes 
do país e o mais relevante da 
região Norte e do Amazonas, 
dando emprego, renda e pro-
gresso a este grande estado”, 
diz Delilie Guerra

Exposição
Paralelamente à aprovação 

dos projetos, o público presente 
visitou uma exposição organi-
zada pela Associação Brasileira 
dos Fabricantes de Motocicletas, 
Ciclomotores, Motonetas, Bici-
cletas e Similares (Abraciclo), que 
apresentou inovações e avanços 
das marcas Honda, Yamaha, Ca-
loi, OGGI Bike e Bajaj.

cia da Zona Franca da Manaus 
(Suframa). Entre janeiro e junho 
de 2024, o PIM alcançou um 
faturamento de R$ 18,9 bilhões 
de dólares, representando um 
crescimento de 10,5% em com-
paração ao mesmo período do 
ano anterior, que foi de 17,5 
bilhões de dólares.

Em 2024, já foram contabili-
zados 156 projetos aprovados 
pelo Codam, demonstrando 
uma tendência positiva e con-
sistente, com 3.741 novos postos 
de trabalho e R$ 4,2 bilhões de 
investimentos industriais.
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Concessões de crédito no Brasil sobem 
3,7% em julho, puxada por pessoas físicas

As concessões de em-
préstimos no Brasil avan-
çaram 3,7% em julho na 
comparação com o mês 
anterior, informou o Banco 
Central nesta quinta-feira 
(29), com o estoque total 
de crédito aumentando 
0,2% no período, para R$ 
6,046 trilhões.

A ampliação nas conces-
sões foi influenciada por 
um impulso nas liberações 
de financiamentos a pes-
soas físicas, que cresceram 
11,4% no mês, mais que 
compensando um recuo 
de 5,0% nos novos em-
préstimos a empresas.

Em outro recorte feito 
pelo BC, as concessões de 
financiamentos com recur-
sos livres, nos quais as con-
dições dos empréstimos 
são livremente negociadas 
entre bancos e tomadores, 
tiveram alta de 3,4% em 
relação a junho. Para as 
operações com recursos 
direcionados, que aten-
dem a parâmetros esta-
belecidos pelo governo, 
houve aumento de 5,6% 
no período.

Em relação ao estoque 
de crédito no país, houve 
aumento de 0,9% no saldo 
relativo a pessoas físicas e 
uma diminuição de 0,9% 
para empresas, alcançando 

R$ 3,733 trilhões e R$ 2,312 
trilhões, respectivamente.

Em julho, a inadimplência 
no segmento de recursos 
livres, ficou em 4,4%, ante 
4,5% no mês anterior.

Já os juros médios co-
brados pelas instituições 
financeiras no crédito 
livre ficaram em 39,3%, 
uma queda de 0,1 ponto 
percentual em relação ao 

mês anterior. Nos recur-
sos direcionados, houve 
aumento de 0,3 ponto no 
mês, a 10,9%.

O spread bancário, di-
ferença entre o custo de 
captação dos bancos e a 
taxa final cobrada do clien-
te, caiu para 28,0 pontos 
percentuais nos recursos 
livres, contra 28,1 pontos 
no mês anterior.

DINHEIRO DISPONÍVEL

A ampliação nas concessões foi influenciada pelas liberações de finan-
ciamentos a pessoas físicas
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PPSA venderá 1,5 milhão de barris de 
petróleo da União no mercado spot

A Pré-Sal Petróleo (PPSA) vai 
realizar, no próximo dia 18 de 
setembro, processo de venda 
spot para comercialização de 1,5 
milhão de barris de petróleo em 
três cargas dos campos de Ata-
pu, Sépia e Itapu. Do campo de 
Itapu, a produção da União será 
comercializada pela primeira vez.

Os carregamentos ocorrerão 
a partir do último bimestre de 
2024. A informação é da as-
sessoria de imprensa da PPSA, 
empresa vinculada ao Ministério 
de Minas e Energia, criada em 
novembro de 2013, que atua 
na gestão dos contratos de par-
tilha de produção, gestão da 
comercialização de petróleo e 
gás natural e a representação da 
União nos acordos de unitização 

ou individualização.
O mercado spot de petróleo 

é de transações de curto prazo, 
o que considera a oferta e a 
demanda do produto no mo-
mento da negociação de compra 
e venda para entrega imediata.

Todas as empresas que já atu-
am no pré-sal serão convidadas 
para participar, além da PRio e 
da Refinaria de Mataripe. De 
acordo com a PPSA, esse modelo 
tem sido adotado para a comer-
cialização de cargas spot. Os 
preços ofertados serão baseados 
no mercado Brent, referente ao 
petróleo bruto extraído do Mar 
do Norte e comercializado na 
Bolsa de Londres.

Este ano, a PPSA comercializou 
duas cargas de 500 mil barris de 

petróleo cada em venda spot, 
sendo uma do campo de Sépia, 
carregada pela empresa chinesa 
Cnocc, e outra do campo de Ata-
pu, carregada pela Refinaria de 
Mataripe. Além disso, a empresa 
realizou, em julho último, o 4º Lei-
lão de Petróleo da União na Bolsa 
de Valores (B3), quando foram 
vendidos 37,5 milhões de barris 
de petróleo da União referentes 
à produção dos campos de Mero 
e Búzios, nomeada em 2025.

A PPSA informou, ainda, que, a 
partir de agora, passará a divulgar 
em seu site o preço vencedor dos 
processos de venda spot 15 dias 
após os carregamentos.

Política energética
Na última segunda-feira (26), 

resolução do Conselho Nacio-
nal de Política Energética (CNPE) 
autorizou a PPSA a comercializar 
volumes de gás natural da União, 
já processados, diretamente ao 
mercado. Atualmente, a PPSA 
vende o gás natural da União na 
saída dos navios-plataforma que 
estão em produção, restringindo 
a competitividade.

Com a autorização obtida, a 
PPSA pretende assinar, em breve, 
com a Petrobras um contrato de 
adesão ao Sistema Integrado de 
Escoamento (SIE) de gás natural 
– composto por gasodutos de es-
coamento marítimos e terrestres 
que promovem a interligação 
das Rotas 1, 2 e 3.

CAMPOS DE ATAPU, SÉPIA E ITAPU

Carregamentos serão feitos a partir do último bimestre do ano
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5,623

5,623

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

457,03
335.031,41

-0,95%
136.041,34

VENDADólar
Variação
1,20%

6,227

6,228

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
0,86%



PF vê indícios de ação 
coordenada em incêndios
Incêndios continuam 
castigando o Pantanal

Dois dias após o governa-
dor paulista, Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), 
correr até a imprensa 

para negar a possibilidade de 
uma coordenação criminosa na 
onda de incêndios que atingiu 
São Paulo, o delegado da Polí-
cia Federal (PF) Humberto Freire, 
que chefia a diretoria da Ama-
zônia e Meio Ambiente (Damaz), 
afirmou nesta terça (27) que “há 
indicativos” de uma “ação coor-
denada” por trás do fogo que 
se alastrou rapidamente pelo in-
terior do estado em diferentes 
pontos e de forma simultânea.

“Há indicativos de que algu-
mas dessas ações podem, sim, 
ter sido coordenadas. Agora 
a investigação aprofundada é 
que vai realmente trazer o ele-
mento de comprovação. Indí-
cios existem. Nós não podemos 
descartar nenhum viés”, disse 
Freire. A declaração foi dada 
ao  jornal O Globo e publicada 
nesta quarta (28).

“Há relatos de que uma das 
pessoas presas em São Paulo 
teria dito no seu depoimento 
que estava a serviço de grupos 
criminosos. Há relato de outro 
de que ele teria sido pago para 
praticar aquela queimada”, com-
pletou o diretor da Damaz.

Uma análise realizada pelo Ins-
tituto de Pesquisa Ambiental da 
Amazônia (Ipam) observou que 
cerca de 80% das queimadas 
que ocorreram entre quinta (22) 
e sexta (23) foram em áreas de 
uso agropecuário e começaram 
quase simultaneamente, em um 
intervalo de 90 minutos. O Ipam 
registrou 2,6 mil focos de calor 
no estado de São Paulo, número 
maior do que os focos de calor 
em toda a Amazônia.

Apesar da declaração do Governador tarcísio de Freitas, a Polícia Civil de SP disse que ainda não descartou nenhuma hipótese

“Tivemos casos pontuais 
em que efetuamos prisões de 
pessoas que estavam fazendo 
fogo, em Ribeirão Preto, Ba-
tatais e em Guaraci”, disse o 
governador. “Até aqui não con-
seguimos constatar nenhum 
tipo de relação entre essas 
pessoas, ou envolvimento co-
ordenado”, afirmou.

A pressa em prontamente 
negar a possibilidade de ação 
coordenada causou certo es-
tranhamento uma vez que o 
governador é tido como um dos 
principais expoentes políticos 
do agronegócio.

Em abril de 2023, a Agrishow, 
uma feira internacional de tecno-
logia, considerada o maior even-
to do agronegócio da América 
Latina, entrou em rota de colisão 
com o governo federal ao des-
convidar o ministro da Agricul-
tura, Carlos Fávaro, da abertura 
e optar por bolsonaristas como 
Tarcísio de Freitas. De lá para 
cá, o governador se tornou um 
dos principais porta-voz do setor 
no país.

Apesar da declaração dele, no 
entanto, a Polícia Civil de SP 
disse que ainda não descartou 
nenhuma hipótese. O delegado 

responsável pelo caso disse que 
um dos principais objetivos da 
investigação é chegar aos res-
ponsáveis pelo fogo e descobrir 
se eles agiram sozinhos ou a 
mando de outras pessoas.

Diferentemente do governa-
dor, a ministra do Meio Am-
biente, Marina Silva, comparou 
os incêndios em São Paulo ao 
“Dia do Fogo”, de 2019. “Tem 
uma situação atípica [nos in-
cêndios em São Paulo]. Você 
começa a ter em uma semana, 
praticamente em dois dias, vários 
municípios queimando ao mes-
mo tempo. Isso não faz parte da 

nossa experiência”, disse Marina. 
“Do mesmo jeito que tivemos 
o ‘Dia do Fogo’, há uma forte 
suspeita de que agora esteja 
acontecendo de novo.”

O chamado “Dia do Fogo” 
ocorreu em agosto de 2019, 
quando grileiros e produtores 
rurais fizeram um movimento 
coordenado para incendiar áreas 
da floresta Amazônica.

Na Amazônia, 30% dos in-
cêndios seriam para preparar 
desmatamento

Um monitoramento do go-
verno Lula indica que 30% dos 
incêndios na Amazônia ocorrem 

União Europeia decide não reconhecer 
vitória de Nicolás Maduro

Os ministros das Relações 
Exteriores da União Europeia 
(UE) concordaram nesta quin-
ta-feira (29) que não reconhe-
cerão a “legitimidade demo-
crática” de Nicolás Maduro 
após a eleição presidencial 
da Venezuela, disse o chefe 
de política externa do bloco, 
Josep Borrell.

Borrell afirmou que os 
ministros tomaram a deci-
são depois que o Conselho 
Nacional Eleitoral (CNE) da 
Venezuela não atendeu aos 
pedidos para fornecer dados 
confiáveis   para confirmar o 
anúncio de vitória de Maduro 
na eleição do mês passado.

“Não podemos aceitar a le-
gitimidade de Maduro como 
presidente eleito”, pontuou 
Borrell a repórteres após uma 
reunião de ministros das Rela-
ções Exteriores dos 27 países-
-membros da UE em Bruxelas.

“Ele permanecerá presiden-
te, “de facto”… Mas negamos a 
legitimidade democrática com 
base em um resultado que não 
pode ser verificado”, destacou.

Resultado contestado
O conselho eleitoral da Ve-

nezuela proclamou Maduro o 
vencedor da eleição de 28 de 
julho, mas não publicou a con-
tagem completa dos votos.

A oposição, por sua vez, publi-
cou uma contagem mostrando 
vitória para o seu candidato, 
Edmundo González. 

González participou da reu-
nião dos ministros da União 
Europeia por chamada de vídeo.

Borrell reconheceu que a de-
cisão desta quinta-feira não terá 

consequências práticas imedia-
tas, já que a UE não impôs ne-
nhuma sanção sobre a eleição, 
mas ele ressaltou que a medida 
foi uma “declaração forte” da 
UE, que representa cerca de 450 
milhões de pessoas.

O diplomata pediu repetida-
mente a divulgação dos regis-
tros de votação, bem como o 
fim da perseguição política e 
por diálogo entre oponentes. 
Isso fez com que ele fosse 
criticado por Maduro durante 
os comícios.

DECISÃO EM BLOCO

Nicolás Maduro faz coletiva com imprensa internacional
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Primeiro paciente recebe vacina contra 
câncer de pulmão no Reino Unido

Um paciente com câncer de 
pulmão no Reino Unido é o 
primeiro a receber uma nova 
vacina contra o tumor. O imu-
nizante foi desenvolvido pela 
BioNTech, empresa alemã de 
biotecnologia, e foi projetado 
para preparar o sistema imuno-
lógico para reconhecer e com-
bater as células cancerígenas.

A imunoterapia utiliza um 
RNA mensageiro (mRNA) para 
apresentar marcadores tumo-
rais comuns no câncer de pul-
mão de células não pequenas 
ao sistema imunológico do 
paciente. Isso faz com que o 
paciente crie imunidade con-
tra as células tumorais que 
expressam esses marcadores. 
O diferencial dessa terapia é 
que ela reduz o risco de toxi-
cidade para células saudáveis 
e não cancerígenas, em com-
paração com a quimioterapia 
que, geralmente, afeta células 
saudáveis e tumorais ao mes-
mo tempo, trazendo uma série 
de efeitos colaterais.

A vacina agora entrará em fase 
de ensaios clínicos para investi-

gar se o imunizante, chamado 
BNT116, é seguro e bem tolera-
do. O estudo incluirá pacientes 
em diferentes estágios do cân-
cer de pulmão de células não 
pequenas antes da cirurgia ou 
radioterapia (estágios 2 e 3) até 
a doença em estágio avançado 
(estágio 4) ou câncer recorrente.

“Esperamos que isso forneça 
uma oportunidade para me-
lhorar ainda mais os resul-

tados para nossos pacientes 
com NSCLC, seja em estágios 
iniciais ou avançados”, afirma 
Siow Ming Lee, líder do estudo 
no Reino Unido e professor de 
Oncologia Médica na Univer-
sity College London. Aproxi-
madamente 130 participantes 
serão inscritos no estudo em 
34 locais de pesquisa em sete 
países, com seis locais selecio-
nados no Reino Unido.

ESPERANÇA

Paciente no Reino Unido é o primeiro a receber vacina contra câncer de pulmão
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em áreas de florestas, o que 
significa que seriam propositais 
e preparatórios para futuros 
desmatamentos, de acordo com 
técnicos ambientais. A avaliação 
geral no governo Lula é que os 
incêndios estão sendo provoca-
dos de forma deliberada.

O uso do fogo como fer-
ramenta de manejo agrope-
cuário é regulamentado pela 
Lei 14.944/24, que estabelece 
diretrizes para o uso do fogo 
em áreas rurais, com foco na 
sustentabilidade e na proteção 
da biodiversidade. No entanto, 
a Política Nacional de Manejo 
Integrado do Fogo, sancionada 
pelo presidente no final de julho, 
proíbe a prática de colocar fogo 
como método de supressão de 
vegetação nativa para uso alter-
nativo do solo.

Mas a prática ainda tem sido 
utilizada por criminosos justa-
mente para se apossar de áreas 
de vegetação e transforma-las 
em área de pasto, por exem-
plo. O presidente do Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Renová-
veis (Ibama), Rodrigo Agostinho, 
em entrevista para a Agência 
Pública, afirmou que o desma-
tamento para grileiros tornou-se 
caro e que o uso do fogo é mais 
barato para a inserção de gado, 
por exemplo.

“As pessoas estão trabalhando 
numa lógica de ‘vamos degradar 
a floresta e vamos colocar gado 
do mesmo jeito. E, para degradar 
a floresta, vamos queimar’. […] É 
muito essa lógica: eu vou acabar 
com a floresta. Não preciso des-
matar. Porque o desmatamento 
é caro. O fogo é muito mais 
barato, só comprar gasolina e sair 
espalhando”, comenta. Segundo 
Agostinho, essa estratégia ex-
plica o porquê de os incêndios 
serem tão intensos apesar da 
diminuição do desmatamento 
na Amazônia, por exemplo.
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Os curtas são realiza-
dos pelos produtores 
audiovisuais Wander 
Luís e Márcio Nasci-
mento, com entrada 
gratuita

O Cineclube de Arte 
apresenta uma 
nova sessão espe-
cial, neste sábado 

(31/08), o com a estreia dos 
filmes “A Importância da 
Vida”, dirigido e roteirizado 
por Wander Luiz, e “Dia dos 
Finados”, com direção e ro-
teiro de Márcio Nascimento. 
Com classificação de 14 anos, 
e entrada gratuita.

O evento acontece das 18h 
às 20h30 no Cineteatro Gua-
rany, localizado na Avenida 
Sete de Setembro, nº 1546, 
Vila Ninita, em anexo ao Pa-

O evento acontece das 18h às 20h30 no Cineteatro Guarany, na Av. Sete de Setembro, nº 1546, Vila Ninita, em anexo ao Palácio Rio Negro

Barry Keoghan se junta a Cillian Murphy 
no elenco do filme de “Peaky Blinders”
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Ator irlandês se junta ao seu conterrâneo para o capítulo final da história de Thomas Shelby

O ator irlandês Barry Ke-
oghan, 31, se junta ao seu 
conterrâneo Cillian Mur-
phy e Rebecca Ferguson 
e entra para o elenco do 
filme de “Peaky Blinders”, 
anunciou a Netflix nesta 
quinta-feira (29). A pro-
dução será um spin-off 
da série.

Apesar de estar na in-
dústria há mais de uma dé-
cada, Keoghan ficou co-
nhecido em 2017, quando 
estrelou “O Sacrifício do 
Cervo Sagrado” e “Dunki-
rk”. Nos anos seguintes, 
ele apareceu nas telo-
nas em “Eternos (2021)”, 
“The Batman” (2022) e “Os 
Bansheeis de Inisherin” 
(2022). No ano passado, 

SPIN-OFF DA SÉRIE

Cineclube de Arte 
lança os filmes 
‘A importância da 
vida’ e ‘Dia dos 
finados’, 
neste sábado

lácio Rio Negro.
O Governo do Amazonas, 

por meio da Secretaria de 
Cultura e Economia Criati-
va e seu Departamento de 
Difusão Cultural, promove a 
valorização e a divulgação 
da produção cinematográ-
fica local, todos os sábados, 
como parte da programação 
de cinema de arte do Cine-
teatro Guarany.

De acordo com Sérgio Cou-
tinho, diretor, cineasta e um 
dos coordenadores do Cine-
clube de Arte, o objetivo deste 
trabalho, desenvolvido pela 
Secretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa, sob a liderança 
do secretário Marcos Apolo, 
é promover a valorização da 
expressão criativa e original 
da produção cinematográfica 
amazonense, destacando o 
trabalho dos cineastas.

“’A Importância da Vida’ e 
‘Dia dos Finados’ são duas 
obras de ficção reflexiva e 

fantástica criadas por Wan-
der Luis e Márcio Nascimen-
to, cineastas que já têm uma 
trajetória. Nossa intenção 
é justamente divulgar e 
apoiar a expressão cine-
matográfica amazonense”, 
destaca Coutinho.

A Importância da Vida 
(2024) – Direção: Wander 
Luis – Gênero: drama, com 
duração de 12m47 minutos

“A Importância da Vida” 
aborda o drama vivido por 
Luísa, uma jovem de 16 anos. 
Com tantas crises acontecen-
do em sua volta, ela começa a 
pensar em tirar a própria vida.

O filme traz uma reflexão 
sobre as angustias que cada 
vez mais atingem os jovens 
hoje em dia na sociedade, 
chamando atenção para os 
devidos cuidados e auxilio na 
prevenção contra o suicídio.

Wander Luis é realizador 
audiovisual há 13 anos na 

Cidade de  Manaus. Reali-
zando desde produções inde-
pendentes e trabalhando na 
área de fotografia e oficinas de 
cinema. Segundo ele, o filme 
“A Importância da Vida” é de 
uma produção independente, 
realizada com o apoio de um 
grupo de artistas.

“É um filme que fala sobre 
as angústias vividas por uma 
jovem adolescente. Não en-
contrando apoio na família 
ela pensa em tirar a própria 
vida. A temática da obra é 
sobre a questão do suicídio, 
que vem causando grandes 
número de vítimas e também 
abalado familiares. É neces-
sária uma reflexão sobre o 
assunto diante da sociedade”, 
reforça o cineasta.

Dia de Finados (2021) – 
Direção: Márcio Nascimento 
– Gênero: ficção, com duração 
de 15 minutos

A floresta amazônica há 

muito tempo fornece aos 
ribeirinhos um meio de sus-
tento. “Duca”, um caboclo 
acostumado a aproveitar as 
oportunidades da vida, em 
uma conversa com seu com-
padre Firmino descobre um 
meio de, quem sabe, ir para 
uma nova vida e largar o 
interior, mesmo que às cus-
tas de seu compadre. Mas a 
floresta não dá só sustento, 
ela esconde mistérios nunca 
antes vistos pelo homem e 
“Duca” está prestes a desco-
brir um deles.

“Este curta é baseado em 
fatos e contos da nossa re-
gião, muitos dos quais ouvi 
diretamente da minha pró-
pria família, que é do interior 
da Amazônia. As pessoas do 
interior sempre têm essas 
lendas para contar”, explica 
o diretor Márcio Nascimento. 
“Busco resgatar algo que está 
se perdendo hoje em dia: a 
tradição dos jovens e crianças 

ganhou destaque ao pro-
tagonizar “Salburn”.

Em junho, o serviço de 
streaming confirmou a 
produção do filme com 
o retorno do ganhador do 
Oscar deste ano: “Thomas 
Shelby está voltando. A 
tropa dos frios e calcu-
listas já pode comemo-
rar. Um filme de ‘Peaky 
Blinders’ está oficialmente  
em produção.”

O criador da série, Steven 
Knight, já havia falado so-
bre a possibilidade de um 
filme de “Peaky Blinders” e 
do retorno de Murphy em 
entrevistas. No ano passa-
do, o ator chegou a dizer 
que estava aberto à ideia 
de retormar ao universo 

do seriado. Ele deu vida 
ao protagonista da trama, 
Thomas Shelby, por anos.

Segundo Knight, a trama 
que teve seis temporadas 
ganhará um “capítulo fi-
nal”: “Acho que o filme será 
um avanço novamente e 
será ótimo que os fãs de 
‘Peaky [Blinders]’ possam 
se encontrar em um só lu-
gar e assisti-lo. O orçamen-
to será maior, mas também 
porque sabemos que é o 
capítulo final, vamos todos 
tentar dar o nosso melhor”.

Ainda de acordo com o 
showrunner, as filmagens 
serão iniciadas em setem-
bro deste ano. A previ-
são de estreia ainda não  
foi revelada.
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se reunirem com seus avós 
para ouvir histórias sobre o 
interior do nosso estado e 
sobre as criaturas místicas 
que habitam em nossa re-
gião”, enfatiza.

Marcio Nascimento é ma-
nauara, produtor Audiovisual, 
atuante desde 2009, se divi-
de desde roteiros, direção, 
edição, direção de arte, figu-
rino, maquiagem de efeitos 
especiais, editor de vídeos, 
dirigiu vários curtas metra-
gens, se destacando “Brechó” 
(2015), “Jiu Pá” (2019), “Dia 
de Finados” (2021), além de 
curador da Mostra Manaus 
Filme Fantástico.

“Espero que o público com-
pareça para prestigiar e tam-
bém para conhecer um pouco 
das nossas lendas, que são 
extremamente importantes. 
Nosso objetivo é promover 
o resgate da cultura e dos 
contos da nossa região”, con-
vida o diretor.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação

A Importância da Vida (2024) – Direção: Wander Luis – Gênero: drama Dia de Finados (2021) – Direção: Márcio Nascimento – Gênero: ficção, com duração de 15 minutos



Esportes

Brasileira não tomou co-
nhecimento da adver-
sária e volta às quadras 
no próximo sábado

Após uma classifica-
ção complicada na 
primeira rodada do 
US Open, Bia Ha-

ddad Maia encarou a es-
panhola Sara Tormo nesta 
quinta-feira (29) pela segun-
da rodada do evento. Com 
destaque para sua agressi-
vidade, a brasileira não teve 
dificuldades e fechou a par-
tida em 2 sets a 0, parciais 
de 6/2 e 6/1.

Com a vitória, Bia terá pela 
frente a russa número 15 do 
mundo Anna Kalinskaya, que 
venceu a sua partida também 
nesta quinta por 2 sets a 0 
contra a húngara Anna Bon-
dar. O jogo está previsto para 
acontecer às 12h (de Brasília) 
do próximo sábado (31).

— Venho jogando em alto 
nível e treinando muito bem, 
mais consistente, há uns dois 
meses. Já venho apresentan-
do esse nível há um tempo. 
No tênis, a gente tem que 
lidar com as situações do jogo 
para conseguir executar no 
momento. Não me surpre-
endo com o tênis que joguei 
no segundo e terceiro sets da 
primeira rodada, nem hoje. 
Esse é o (nível de) tênis que 
eu almejo, é o meu. Fui muito 
disciplinada e terminei de uma 
forma muito positiva — disse 
Bia ao sportv, acrescentando:
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Atleta é convocado para representar o Brasil 
na maior competição de favelas do mundo

Gabriel Araújo conquista primeiro 
ouro do Brasil na Paralimpíada

A Homeless Word Cup é 
uma competição destinada 
a jovens de baixa renda e 
vulnerabilidade social

Gabriel Araújo, de 22 
anos, fez o melhor tempo 
entre os oito classifica-
dos à final (1min59s54)

O atleta do Programa Es-
porte e Lazer na Capital e In-
terior (Pelci) do bairro Reden-
ção, Andrew Vitor, de 20 anos, 
foi convocado para a Seleção 
Brasileira de Futebol Social 
que representará o país na 
Homeless World Cup 2024. A 
competição acontecerá de 21 
a 28 de setembro, na Coreia 
do Sul, reunindo seleções de 
futebol de diversos países 
para promover a inclusão 
de pessoas em situação de 
vulnerabilidade e que parti-
cipem de programas sociais.

“O Pelci vem cumprindo 
seu propósito de preparar e 
revelar jovens talentos no es-
porte, transformando a base 
em grandes atletas de alto 
rendimento. Cada conquista, 
como a de Andrew Vitor, é 
um reflexo do trabalho sé-
rio e comprometido que o 
Governo do Amazonas vem 
realizando, apoiando os nos-
sos jovens para que alcancem 
novos patamares no esporte” 
exaltou o secretário de Estado 
do Desporto e Lazer (Sedel), 
Jorge Oliveira.

Andrew faz parte do Pelci 
do bairro da Redenção e foi 
um dos oito selecionados, de 
todo o Brasil, para compor a 
seleção, após se destacar em 
um campeonato realizado no 
estádio da Colina. A compe-
tição foi organizada como 
forma de seletiva e o atleta 
amazonense se destacou en-
tre os companheiros.

Gabriel Araújo, de 22 
anos, conquistou a primeira 
medalha de ouro do Brasil 
nos Jogos Paralímpicos de 
Paris 2024.

Nesta quinta-feira (29), 
Gabrielzinho confirmou o 
favoritismo e garantiu a me-
dalha nos 100m costas da 
classe S2 (limitações físico-
-motoras) da natação, com 
o tempo de 1min53s67.

Na madrugada, o brasileiro 
teve o melhor tempo das eli-
minatórias, com 1min59s54. 
Gabrielzinho foi um dos 

PROGRAMA ESPORTE E LAZER NA CAPITAL E INTERIOR (PELCI)PARIS 2024

“Desde moleque meu so-
nho é ser jogador de futebol, 
jogar fora. Eu vinha treinar, 
jogar bola, me divertir. Não 
estava esperando, foi quando 
recebi a ligação do professor 
avisando que eu ia viajar para 
a Coreia. Foi uma satisfação 
muito grande, e eu tenho um 
enorme prazer em jogar e 
treinar no Pelci, onde apren-
do várias coisas”, afirmou  
o atleta.

Com mais de 15 mil atletas 
alcançados, o Programa Pelci 
conta com mais de 60 núcleos 
só na capital amazonense. 
Na Redenção, o núcleo foi 
implementado em novem-
bro de 2023 reacendendo os 
sonhos da juventude em se 
tornarem jogadores de fute-
bol profissional, assim como 
o sonho de Andrew.

“A maioria dos meninos do 
bairro sonham em ser joga-

porta-bandeiras do Brasil 
na Cerimônia de Abertura 
dos Jogos Paralímpicos, na 
quarta-feira, 28. O nadador 
desfilou ao lado da paulista 
Beth Gomes, do atletismo

Vladimir Danilenko, da 
Rússia, levou a prata com 
o tempo de 2m01s34. O 
chileno Alberto Diaz ficou 
com a medalha de bronze, 
com 2m01s97.

Está é a quarta medalha de 
Gabriel Araújo, que participa 
pela segunda vez dos Jogos 
Paralímpicos. O atleta é de-

dor de futebol, e ninguém 
esperava uma oportunidade 
como essa, de fazer uma via-
gem para fora daqui do Pelci 
da Redenção. Quando eles 
viram isso acontecer, serviu 
como inspiração, pois se eu 
pude sair, eles também po-
dem”, completa Andrew.

A competição
A Homeless World Cup é 

uma competição anual e vai 
para sua 19ª edição, sendo 
pela primeira vez realizada na 
Ásia, desde que o torneio foi 
criado em 2003. São 64 equi-
pes convidadas a participar, 
sendo 44 seleções masculinas 
e 20 femininas. A competição 
é voltada para pessoas inte-
grantes de projetos sociais, 
movimentos comunitários, 
residentes de periferias, fa-
velas ou pessoas em situação 
de rua. 

tentor de três medalhas em 
Tóquio 2020, sendo duas de 
ouro (50m livre, 200m livre) e 
uma de prata (100m costas).

Gabriel tem focomelia, 
doença congênita que im-
pede a formação normal de 
braços e pernas, e conheceu 
a natação por meio de um 
professor de Educação Física 
da escola em que estudava.

Para acompanhar mais no-
tícias, acesse o portal Van-
guarda do Norte e fique por 
dentro de tudo o que acon-
tece no mundo do esporte.

Dominante, Bia Haddad vence 
Sara Tormo e avança no US Open

— É trabalho. Eu, meu time 
e minha família temos muito 
amor ao processo. Não é um 
ponto de virada, sempre tra-
balhamos muito, entregamos 
tudo. Nem sempre é sobre a 
gente também, temos adver-
sários, o tênis e as pessoas 
evoluem. Estou feliz que esta-
mos de volta aos trilhos. Nunca 
sabemos quando o resultado 
vem, mas o que importa é 
trabalhar bem no presente.

Vitória maiúscula
Apesar de um início tur-

bulento e de um primeiro 
game de muitos erros, Bia 
se reencontrou rapidamen-
te e, logo após confirmar o 
seu serviço, conquistou uma 
quebra, virando o jogo e 
consolidando o placar em 3 a 
1. Com muita agressividade, 
característica do seu jogo, a 
brasileira fechou o primeiro 
set sem muita dificuldade 

em 6 a 2.
Mantendo a postura ofen-

siva, a brasileira iniciou o 
segundo set quebrando o 
serviço de Tormo e man-
teve o domínio total das 
ações, forçando o erro da 
espanhola. Em mais uma 
demonstração de superio-
ridade, Haddad Maia atro-
pelou e fechou a partida em 
2 sets a 0, com parciais de 
6/2 e 6/1.
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Amazonas 
perde posições 
após rodada 

SÉRIE B

Com a vitória pela 23ª ro-
dada da Série B, Ceará e Co-
ritiba saltaram três posições 
na tabela. Nessa terça-feira 
(27), o Coxa Branca venceu o 
Avaí-SC por 1 a 0, no Couto 
Pereira, em Curitiba, e pulou 
da 11ª para a oitava posição, 
com 33 pontos. Já o Vozão, 
na segunda (26), ganhou do 
líder da competição, Novo-
rizontino-SP, por 1 a 0, na 
Arena Castelão, em Fortaleza, 
e subiu de oitavo para quinto 
lugar, com 35 pontos, deixan-
do América-MG e Avaí-SC 
para trás.

Os paranaenses e cearen-
ses foram beneficiados pela 
derrota de adversários que 
estavam à frente na classifi-
cação. Antes quinto coloca-
do, o América-MG caiu uma 
posição por conta do revés 
sofrido para o Vila Nova-GO 
por 1 a 0, no Onésio Brasi-
leiro Alvarenga, em Goiânia. 
Já o Avaí foi ultrapassado e 
estacionou em sétimo lugar 
em função da derrota para 
o Coritiba.

Goiás, Sport e Amazonas 
também caíram posições. Su-
perado pelo Ituano-SP por 
1 a 0, no Novelli Junior, em 
Itu (SP), o Esmeraldino foi de 
sétimo para nono colocado. 
O Leão da Ilha do Retiro per-
deu pelo mesmo placar para 
o Brusque-SC por 1 a 0, na 
Ressacada, em Florianópolis, 
e agora é o décimo colocado. 
Os amazonenses, por fim, es-
tão na décima segunda posi-
ção, com o empate sem gols 
na Vila Belmiro, em Santos.

Thiago Wild perde nas 
duplas e é eliminado

Na disputa de duplas, o 
brasileiro Thiago Wild e o 
russo Pavel Kotov fizeram 
dura partida contra a dupla 
Baena e Coria, mas foram 
superados por 2 sets a 
0, parciais de 7/5 e 6/4. 
O brasileiro, que já ha-
via sido eliminado no tor-
neio de simples, dá adeus  
ao torneio.

Bia Haddad Maia em ação pelo US Open

Luke Hales/Getty Images
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Aneliza Praciano e Leonardo Leão anfitriões da elegante recepção dos 
15 anos da filha Maria Leticia, neste mês de setembro

Conceição Figuras, Marly Capote e Socorro Siqueira no evento “Soltas 
pelo Mundo”

Conceição Figuras e Norma Araújo receberam turma animada para 
lançar o projeto “Soltas pelo Mundo 60+” com lanche no Hotel Juma, 

recebendo Christine Barbary e Marilena Perales no evento

Lucas e Jéssica Chagas em noite de festa no Diamond Convention Center

Antonio e Norma Silva dando uma circulada na cena social da cidade

. A poderosa Marriott International, Inc. e o 
Grupo Fametro, liderado por Wellington Lins e 
Maria do Carmo Seffair, acabam de anunciar um 
acordo para converter o icônico Tropical Hotel 
em uma propriedade Tribute Portfolio Hotel, 
marca do portfólio do Marriott Bonvoy conheci-
da por propriedades cujo design reflete a perso-
nalidade e a comunidade locais.

 
. Como capital do estado do Amazonas, Ma-

naus é o portão de acesso para viajantes locais 
e internacionais conhecerem a beleza natural 
de um dos biomas mais espetaculares do mun-
do: a floresta amazônica. A cidade atrai turistas 
de todo o globo, e estamos confiantes de que 
[a propriedade] será um grande sucesso entre 
os mais de 210 milhões de sócios do Marriott 
Bonvoy, além de contribuir significativamente 
para o desenvolvimento do turismo na região”, 
diz Michael Leon, diretor sênior de Empreendi-
mentos da Marriott International para o Caribe e 
América Latina.

 . Alinhada à essência de independência e 
autenticidade da marca Tribute Portfolio, a nova 
propriedade manterá elementos arquitetônicos 
do projeto original. Inaugurado em março de 
1976, o icônico hotel em estilo colonial ganhou 
reputação como destino global, atraindo cele-
bridades proeminentes e figuras influentes de 
cada período. A inauguração do primeiro Tri-
bute Portfolio Hotel no Brasil –o nosso Tropical 
- será feita em fases, sendo que a primeira deve 
ocorrer ainda no final de 2024. Quartos e suítes 
amplos e uma variedade de comodidades, como 
piscina de ondas, academia, spa, quadras espor-
tivas, salas de reunião e espaço kids, já estarão 
disponíveis na fase inicial. O hotel oferecerá 
também várias opções gastronômicas, incluindo 
um restaurante com vista panorâmica para o rio 
Negro. Nas próximas fases do empreendimen-
to, os hóspedes poderão contar ainda com um 
orquidário, uma capela e um píer com embarca-
ções que navegam pelo rio Negro. Um espetácu-
lo! Sucesso total!

. A coluna tem ouvido várias reclamações nesse 
sentido.

. Os banheiros do Aeroporto Internacional Edu-
ardo Gomes estão deixando a desejar no quesito 
limpeza.

. Não se pode esquecer que um aeroporto é 
um cartão de visita de uma cidade...Providencias 
urgentes! Turistas e viajantes agradecem.

. Aneliza Praciano e Leonardo Leão serão anfi-
triões no mês de setembro.

. Comemoram os 15 anos da linda filha Maria 
Leticia, em dois momentos: com missa na Igreja 
de Nossa Senhora de Nazaré, no dia 10, às 20 
horas; e com um festão no dia 20 de setembro, 
no Diamond Convention Center.

. Noite chic que reunirá elenco vip da cidade

. A Entidade Administradora de Faixa (EAF) 
concluiu o lançamento do cabo de fibra óptica 
subaquático da Infovia 04, parte do programa 
Norte Conectado.

. A infraestrutura, que abrange 647 quilôme-
tros, sendo 464 km de cabos subaquáticos, tem 
como objetivo proporcionar conexão de alta 
qualidade a quatro localidades nos estados do 
Amazonas e de Roraima: Vila de Moura (AM), 
Santa Maria do Boiaçú (RR), Caracaraí (RR) e Boa 
Vista (RR).

. A operação, que contou com o esforço de 
uma equipe de 51 profissionais, iniciou-se em 14 
de agosto e foi concluída em 16 dias, com a im-
plantação dos cabos ao longo dos rios Negro e 
Branco. A estratégia de navegação foi cuidado-
samente planejada para assegurar eficiência da 
operação, levando em consideração os boletins 
de cheia e vazão dos rios.

. Com a conclusão desta etapa, a EAF se pre-
para para iniciar as obras de implementação da 
próxima fase, que está prevista para começar 
nos próximos meses e envolverá a instalação de 
132 km de cabos terrestres ao longo da BR-174. 
Estima-se que a obra tenha duração de aproxi-
madamente 100 dias. A Entidade Administradora 
de Faixa (EAF) é uma instituição não governa-
mental e sem fins lucrativos, responsável por 
liderar a construção de seis infovias na região 
Amazônica, apoiar a migração do sinal dos ca-
nais abertos de TV das parabólicas tradicionais 
(Banda C) para as parabólicas digitais (Banda 
Ku) e construir redes privativas para o governo 
federal. A entidade é formada pelas operadoras 
Claro, TIM e Vivo, vencedoras dos blocos nacio-
nais do leilão do 5G com as licenças da faixa de 
3,5 GHz.

. O Hotel Juma Amazon Lodge, localizado no 
município de Autazes, tem ótimos motivos para 
comemorar.

. Pode abrir um champanhe para festejar sua 
colocação entre os 50 melhores hoteis do Brasil, 
da revista Exame Casual.

. O Juma Lodge conta com bangalôs construi-
dos em palafitas na copa das árvores, piscina de 
rio, restaurantes, rendários, torre de observação 
no meio da floresta, além de museu sobre a 
Amazônia e energia solar. Aplausos!

Marriott e Tropical Hotel Limpeza

High society

Cabo subaquático da 
Infovia 04

Os melhores

 

@fernandocoelhojr   
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


